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В прошлом году по програм-
ме «Земский доктор/Земский 
фельдшер» в медицинские орга-
низации Архангельской области 
было привлечено 84 специали-
ста, из них 60 врачей.

– Цифры на первый взгляд 
кажутся значительными, но если 
сравнить их с кадровым дефи-
цитом в медицине Поморья, 
озвученным в прошлом году, 
картина резко меняется, – об-
ращает внимание член комитета 
Архангельского областного Со-
брания депутатов по социаль-
ной политике и здравоохране-
нию Олег Черненко. – Порядка 

740 врачей и более 300 меди-
цинских работников среднего 
звена. Больше тысячи человек! 
И такими темпами этот дефи-
цит к 2030 году, как было заяв-
лено на прошлогоднем круглом 
столе, посвящённом этой теме, 
точно не устранить.

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти Олег Черненко обратил вни-
мание на число врачей-пенсио-
неров в районах Архангельской 
области. На прошлогодней сес-
сии Архангельского областного 
Собрания депутатов глава ре-

гионального Минздрава сооб-
щил, что в Ленском районе доля 
врачей-пенсионеров достига-
ет 60 процентов, в Онежском и 
Холмогорском — 52 процента, в 
городах Коряжма, Новодвинск, 
а также в Красноборском, Нян-
домском, Плесецком, Конош-
ском, Пинежском и Вельском 
районах и округах — от 41 до 51 
процента.

– Каждый второй врач! И 
сколько из них к 2030 году ре-
шат окончательно выйти на за-
служенный отдых? Привлекая 
в рамках программы «Земский 
доктор/Земский фельдшер» по 
84 специалиста в год, мы мо-
жем даже не перекрыть их от-
ток, – справедливо опасается 
Олег Черненко. – В то же время 
на 2023 год, как сообщила зам-
пред Правительства региона, на 
реализацию программы в Архан-
гельской области запланировано 
порядка 84 миллионов рублей из 
средств федерального бюджета.

Учитывая, что по програм-
ме «Земский доктор/Земский 
фельдшер» специалисты могут 
получить до двух миллионов ру-
блей, а в небольших городах с 
населением до 50 тысяч чело-
век – до миллиона рублей, число 
конечных получателей невелико. 
Неспроста лидер СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Сергей Миронов 
недавно призвал увеличить и 

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «МЕДИКОВ В ПОМОРЬЕ
МОЖЕТ ОСТАТЬСЯ ЕЩЕ МЕНЬШЕ»

размеры выплат, объёмы выде-
ляемых средств по программам 
«Земский доктор» и «Земский 
фельдшер».

– Несмотря на сохраняющийся 
дефицит медработников, условия 
программ «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер» не меняют-
ся. При высоком уровне инфля-
ции единовременные выплаты 
остаются в прежних размерах – 
один миллион и 500 тысяч рублей 
соответственно, а для Дальнего 
Востока и Крайнего Севера – до 
двух млн и одного млн рублей. 
Этого мало! – сказал парламента-
рий. – В итоге средства по «зем-
ским» программам часто оказы-
ваются невостребованными. По 
данным на конец 2022 года, почти 
20 субъектов РФ не смогли при-
влечь необходимое количество 
медработников в сельскую мест-
ность. Пожилые врачи уходят на 
пенсию, а молодые не хотят ехать 
на село без нормальных «подъем-
ных» денег!

Председатель СРЗП призвал 
Правительство увеличить «зем-
ские» выплаты медработникам 
в два раза, и в первую очередь, 
сделать это в субъектах Феде-
рации, где складывается наибо-
лее тяжелая ситуация с кадро-
вым обеспечением.

Кроме того, Сергей Миронов 
указал на то, что программы 
«Земский доктор» и «Земский 

фельдшер» надо распростра-
нить на города численностью 
до 100 тысяч человек, тогда как 
сейчас они действуют в насе-
ленных пунктах с населением 
до 50 тысяч человек. Это важно, 
чтобы избежать оттока специа-
листов из небольших городов, 
где проблема нехватки врачей 
тоже стоит очень остро.

– В Архангельской области 
это помогло бы прежде всего 
решить проблему кадрового го-
лода в Котласе, – уверен руково-
дитель фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Олег Черненко. – Там в про-
шлом году главврач Централь-
ной городской больницы был 
вынужден через социальные 
сети призвать врачей, фельд-
шеров и медсестер вернуться 
в профессию, прийти работать 
в его больницу и опубликовал 
внушительный список вакансий. 
Нужно откликнуться на этот крик 
о помощи.

В то же время, необходимо 
развивать всю сопутствующую 
инфраструктуру, чтобы меди-
кам было не только на что, но 
и куда ехать, о чем ранее уже 
говорил другой член фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИИЯ» 
в АОСД Владислав Смелов. Он 
напомнил о вопиющем случае, 
когда в феврале-марте прошло-
го года весь Виноградовский 
округ искал квартиры хотя бы в 
аренду для врачей, приехавших 
в Березник. Не все молодые 
специалисты-медики, увы, тог-
да дождались плодотворных ре-
зультатов этих поисков.

Последовательная работа по 
исполнению наказов избирате-
лей – прямая обязанность на-
родного избранника. Так считает 
депутат Пётр Ватутин, который 
продолжает активную работу с 
обращениями граждан.

Намедни к справедливороссу 
обратились за помощью жители 
острова Хабарка. Они пожало-
вались на неухоженность терри-
тории, где расположена детская 
площадка. Получалось так, что 
игровые элементы на ней уста-
новлены, а детишкам гулять там 
неудобно.

Пётр Ватутин незамедлитель-
но откликнулся на просьбу остро-
витян и помог отсыпать песком 
территорию площадки. Теперь 
малышам стало удобнее и инте-
реснее играть на детской пло-
щадке.

Напомним, что пару лет на-
зад благодаря настойчивой и 
принципиальной позиции депу-
тата удалось решить проблему 
с бесплатным проездом на те-
плоходах для жителей Хабарки 
старше 70 лет.

Тогда к Петру Ватутину обра-
тились ветераны с просьбой вве-
сти льготный проезд на теплохо-
де в Соломбалу. Они рассказали, 
что практически не ездят в авто-
бусах. Максимум – на теплоходе. 

В итоге «автобусная льгота» про-
сто сгорала.

Народный избранник неодно-
кратно обращался в мэрию Ар-
хангельска, выносил вопрос на 
сессию Архангельской городской 
Думы, доказывая, что пенсионе-
ры имеют право на бесплатный 
проезд как в автобусах, так и на 
теплоходах. Ведь льгота суще-
ствует не для галочки, а для того, 
чтобы облегчить жизнь людей. В 
итоге было принято положитель-
ное решение, и льгота действует 
уже второй год.

Не забывает Пётр Ватутин и о 
родной 49-ой школе. В этом году 
в ней установлены новые окон-
ные блоки. Выделения средств на 
ремонт также удалось добиться 
после обращения граждан в при-
ёмную депутата Петра Ватутина.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ –
ГЛАВНОЕ В РАБОТЕ ДЕПУТАТАГолосование, прошедшее 

в Поморье с 8 по 10 сентября, 
признано состоявшимся. На 
выборах нового состава Архан-
гельского областного Собрания 
депутатов за партию «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИ-
ОТЫ – ЗА ПРАВДУ» проголосо-
вало 22,5 тысячи северян. Наша 
партия получила 8,99%. В одно-
мандатном округе №3 (г.Архан-
гельск) победу одержал лидер 
регионального отделения пар-
тии Олег Черненко. 

На выборах в Архангельскую 
городскую Думу СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ получила 13,84%, это 
почти 9 тысяч голосов. Среди оп-
позиционных партий это лучший 
результат. В столице Поморья, 
где выборы были наиболее конку-
ренты и прозрачны, СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ доказала, что явля-
ется второй политической силой. 
Два кандидата от СР – Светлана 
Алефиренко и Петр Ватутин – по-
бедили в одномандатных округах.    

На выборах в городское Со-
брание Котласа нашу партию 
поддержали 8,97% избирателей, 
это более 1,3 тысяч голосов. 

Мы благодарим каждого жи-
теля нашей области, кто поддер-
жал нас и отдал СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и нашим кандидатам 
свои голоса. Благодарим за до-
верие и продолжим работу, каким 

бы ни был результат на конкрет-
ной территории. Наша партия не 
из тех, кто работает исключитель-
но перед выборами. Мы поддер-
живаем наших граждан всегда и 
везде.   

Эти выборы продемонстри-
ровали абсолютную ненужность 
трехдневного голосования. По 
сравнению с предыдущими выбо-
рами 2018 года явка даже умень-
шилась – с 29,33% до 28,08%. 
Пандемия закончилась, а такие 
необоснованные затраты нашему 
бюджету не по плечу, да и члены 
избирательных комиссий не ви-
дят в многодневном голосовании 
какого-либо положительного эф-
фекта. В нашей области много 
серьёзных проблем, требующих 
бюджетного финансирования – 
будет разумнее направить деньги 
туда. Кроме того, мы по-прежне-
му предлагаем перенести Еди-

ный день голосования с сентября 
на позднюю осень или раннюю 
весну.

Есть у нас вопросы и к дистан-
ционному электронному голосо-
ванию: вопрос прозрачности этой 
процедуры остаётся открытым. 
Кстати, именно в ДЭГ перешло 
«подневольное голосование» для 
сотрудников бюджетных струк-
тур, которых во многих муници-
палитетах буквально заставляли 
регистрироваться и отчитывать-
ся. Получается, с заявленной 
задачей повышения явки ДЭГ не 
справился… 

Все озвученные проблемы мы 
будем анализировать, озвучивать 
нашим федеральным коллегам, 
прорабатывать в законодатель-
ные инициативы. Ну, и конечно, 
наша большая команда честных и 
справедливых продолжает рабо-
тать на благо земляков.  

ПОДВОДИМ ИТОГИ ВЫБОРОВ 
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Новым законопроектом Мин-
природы предлагает обязать 
регионы и муниципалитеты 
ликвидировать несанкциони-
рованные свалки, даже на тех 
территориях, которые находят-
ся в федеральной собственно-
сти, при этом располагаются в 
границах этих муниципальных 
образований. Парадоксально, 
что законопроект Минприроды 
увязывается с Постановлением 
Конституционного суда от 30 
мая. В нем суд как раз поста-
новил, что муниципалитеты не 
обязаны заниматься нелегаль-
ными свалками при отсутствии 
регионального или федераль-
ного финансирования.

В документах к законопроек-
ту ведомство приводит данные 
за 2022 год, в течение которого 
было ликвидировано 19 тысяч 
незаконных свалок, но появи-
лось 16,3 тысячи новых. Это до-

казывают несостоятельность 
мусорной реформы. С момен-
та её запуска число нелегаль-
ных свалок выросло на 30%. В 
переработку идет лишь 7–8% 
отходов, 90% складируется на 
полигоны. При этом многократ-
но возросли поборы с граждан.

Для изменения ситуации в 
отрасли необходимо сделать 
то, на чем давно настаивает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ , – приостановить про-
вальную реформу и кардиналь-
но пересмотреть подходы го-
сударства к сфере обращения 
с отходами. Не отдавать реше-
ние острейших вопросов на от-
куп посредникам-операторам 
или местным властям, а устра-
нять проблему незаконных сва-
лок на федеральном уровне. В 
первую очередь – за счет соз-
дания инфраструктуры для раз-
дельного сбора и цивилизован-
ной переработки отходов.

17 августа Председатель 
СРЗП Сергей Миронов напра-
вил письмо главе кабмина Ми-
хаилу Мишустину по вопросу 
ограничения роста внутренних 
цен на топливо. Парламентарий 
предложил ФАС РФ провести 
проверку по фактам несоблю-
дения сроков доставки топлива 
по железной дороге и устано-
вить более жёсткий контроль за 
системой тарифообразования 
на его перевозку железнодо-
рожным транспортом. В Минэ-
нерго признали «некоторые 
сложности с ритмичностью по-
ставок» в южном направлении 
в туристический сезон. В РЖД 
проблему связали с простоем 
цистерн. В результате всё боль-

ше регионов, и не только на 
юге, стали сообщать о нехватке 
топлива на АЗС.

22 августа Минэнерго при-
звало нефтяные компании 
сдерживать мелкооптовые 
цены на дизтопливо, но этого 
недостаточно. Правительство 
должно принять конкретные 
решения, а не выпускать оче-
редные призывы и разводить 
переписку. Ведь тревогу бьет 
не только наша фракция – сиг-
налы бедствия подают главы 
регионов, бизнес-ассоциации. 
Уже и Минсельхоз направил 
обращение в Минэнерго и Мин-
транс по вопросам роста цен 
на дизтопливо и перебоев с его 
поставками.

Минтруд предложил не учи-
тывать некоторые доходы мало-
обеспеченных семей с детьми 
при назначении им универсаль-
ного пособия. В частности, 
единовременные выплаты при 
присвоении звания «Мать-геро-
иня», заработок несовершенно-
летних детей в период каникул. 
Предлагаемые поправки кос-
нутся очень небольшого про-
цента граждан. В демографи-
ческих вопросах Правительство 
по-прежнему предпочитает об-
ходиться копеечными мерами, 
которыми не решить острейшие 
проблемы семейной бедности и 
снижения рождаемости.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ предлагает зна-
чительно наращивать господ-
держку семей с детьми:

Необходимо изменить крите-
рий нуждаемости при назначе-
нии пособий. При введении уни-
версального пособия критерий 
нуждаемости снизили до одного 
прожиточного минимума, из-за 
этого часть семей с детьми ли-
шились права на господдержку. 
Порог нуждаемости для всех 
семей с детьми должен состав-
лять не менее двух прожиточных 

минимумов, такой законопроект 
мы вносили в ГД.

Необходимо повысить сами 
выплаты. На детей до трёх лет 
нужно выплачивать 150% про-

житочного минимума, одино-
ким родителям – 200%. Сейчас 
универсальное пособие – это 
доплата до уровня официаль-
ной бедности.

 ЦБ РФ не выполнил задачу, 
возложенную на него Конститу-
цией, – защита и обеспечение 
устойчивости рубля.

Руководство ЦБ не просто 
нарушает 75-ю статью Основ-
ного закона, они делают все, 
чтобы ослабить рубль, поболь-

нее ударить по карману граж-
дан, по бизнесу, по оборо-
носпособности страны. Ведь 
Банк России не зависит от Рос-
сийского государства, значит, 
он зависит от других центров 
принятия решений – прежде 
всего от МВФ и Федеральной 
резервной системы США. Им 
не удалось задушить Россию 
санкциями и они решили обва-
лить рубль.

Финансовые власти вводят 
в заблуждение общество от-
носительно причин валютного 
кризиса. Министр финансов 
Силуанов говорит, что валюта 
подорожала, так как её заку-
пили туристы. А то, что рубль 
находится под давлением из-
за налогового маневра, из-за 
попустительства экспортерам, 
которые две трети выручки 
оставляют за рубежом, _ об 
этом экономические иноагенты 
молчат.

Два года назад СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ _ ЗА ПРАВДУ 
ставила вопрос об отставке На-
биуллиной и Силуанова. Будем 
настаивать на этом решении, 
потому что сложившаяся ситуа-
ция для нас неприемлема.

В условиях, когда подавляю-
щее большинство граждан РФ 
поддерживает нашего Прези-
дента и проведение специаль-
ной военной операции, причем 
чем старше люди, тем больше 

эта поддержка, самое время 
сказать спасибо нашим граж-
данам.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ предлагает:

– Вернуть прежний пенсион-

СЕРГЕЙ МИРОНОВ:
«НАСЕЛЕНИЕ РФ ПОДДЕРЖИВАЕТ СВО – ЛЮДЕЙ НУЖНО
ПОБЛАГОДАРИТЬ И ВЕРНУТЬ ПРЕЖНИЙ ПЕНСИОННЫЙ ВОЗРАСТ»

ный возраст – 55 лет для жен-
щин и 60 лет для мужчин.

– Убрать при расчете пен-
сий никому непонятные бал-
лы. Пенсия должна зависеть 
от простых параметров: стаж 
работы, уровень зарплаты и ус-
ловия работы.

– Размер пенсии должен со-
ставлять не менее 40% от утра-
ченного заработка.

– Вернуть индексацию пен-
сий для работающих пенсио-
неров, которая заморожена с 
2016 года.

– Военные пенсионеры, ко-
торые идут добровольцами 
на фронт и проявляют насто-
ящий патриотизм, не должны 
терять право на получение 
пенсии, которую они давно 
заслужили.
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МАЙСКАЯ ГОРКА ЗАСЛУЖИВАЕТ ДОЛЖНОГО ВНИМАНИЯ

Депутат Гордумы Архангель-
ска Светлана Алефиренко рас-
сказала, что в первую очередь 
необходимо наиболее дина-
мично развивающемуся округу 
столицы Поморья. 

– Сегодня округ Майская 
Горка – это наиболее активно 
развивающийся район города.  
Территория недавних пустырей 
превратилась в огромные ми-
крорайоны. Понятно, что при 
возведении большого объема 
жилья нужно создавать соци-

альную и транспортную инфра-
структуру – объекты культуры, 
спорта, образования, медици-
ны и, конечно, дороги к ним.

Отдельно остановлюсь на 
общегородской проблеме – 
ремонте дворовых и межквар-
тальных проездов. Большая 
их часть в рамках программ, о 
которых мы в последнее время 
слышим все больше, не будут 
отремонтированы никогда, так 
как не являются муниципаль-
ной собственностью. Чиновни-
ки избавились от этой ноши, 

отмежевав их в собственность 
многоквартирных домов. За 
ремонт дороги у четырехподъ-
ездного дома людям придется 
выложить несколько милли-
онов, накопить которые соб-
ственники не смогут. 

Немногие знают, что суще-
ствует процедура «расприва-
тизации» дворовых проездов. 
Однако специалисты Центра 
защиты прав граждан СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА 
ПРАВДУ, с которыми я работа-
ла над этим вопросом, поясни-

ли, что сейчас это юридически 
сложная процедура.

Значительно упростить ее 
могут дополнительные внутрен-
ние нормативные документы и 
инструкции. Но чиновники не 
заинтересованы в их появлении. 
Поэтому депутаты Архгордумы 
должны выйти с законодатель-
ной инициативой в областное 
Собрание. Тем более что в неко-
торых регионах России подоб-
ная практика уже есть.

Вместе с коллегами из 
заксобрания нужно решать 
и острую проблему нехватки 
объектов социальной инфра-
структуры в округе Майская 
Горка. Филиал Архангельской 
городской клинической поли-
клиники №2 не удовлетворяет 
запросы населения в медицин-
ских услугах. Здесь нет узких 
специалистов, забора многих 
анализов. При этом в активно 
строящееся жилье 6-го, 7-го, 
8-го микрорайонов заселяются 
молодые семьи с детьми.

Новая частная клиника на 
улице Галушина детей по по-
лису ОМС не обслуживает, и 
в целом не может заменить 
государственное бюджетное 
учреждение здравоохранения. 
Областной власти пора не про-

сто говорить – кричать об этой 
проблеме на федеральном 
уровне. Но толчок этому про-
цессу должна дать городская 
представительная власть.

Аналогично дела обстоят и с 
отсутствием современного мно-
гофункционального культурного 
центра в округе Майская Горка. 
КЦ «Луч» в здании бывшего ки-
нотеатра 1965 года постройки 
и несколько его филиалов не 
в состоянии обеспечивать по-
требности в центрах дополни-
тельного образования детей и 
досуговых учреждениях. 

Этот вопрос мы с коллегами 
по партии многократно под-
нимаем и на городском, и на 
областном уровне. В прошлом 
году по такому запросу област-
ная власть дала городской ад-
министрации рекомендации 
подготовить проектно-смет-
ную документацию на стро-
ительство здания, а также 
провести соответствующие 
геологические, геодезические 
и экологические изыскания 
для возможности вхождения в 
областную и федеральную ин-
вестпрограммы. 

Будем работать по этим во-
просам и в следующем депу-
татском созыве. 

Отмена льготного тарифа на 
подключение к электросетям 
рискует парализовать индиви-
дуальное жилищное строитель-
ство, ход дачной амнистии и по-
явление новых субъектов МСП в 
Поморье. 

Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов призвал кабмин вернуть 
гражданам льготный тариф на 
подключение к электросетям.

– Речь идет о Постановле-
нии Правительства от 30 июня 
прошлого года, отменяющем 
льготный тариф на подключе-
ние к электросетям. Напомню: 
он составлял 550 рублей при 
мощности до 15 кВт, – пояс-
нил политик. – С легкой руки 
кабмина плата для льготных ка-
тегорий граждан выросла в 27 
раз, для всех остальных рост 
составил от 82 до 140 раз! Это 
драконовское повышение – 
удар и по доходам граждан, и 
по сфере индивидуального жи-
лищного строительства, кото-
рая тесно связана с вопросами 
демографии.

Сверхвысокие ставки платы 
за подключение к электросе-
тям легли тяжёлым бременем 
на сельских жителей, дачни-
ков, представителей малого и 
среднего бизнеса. При этом 
действующий механизм цено-
образования выступает допол-
нительным инструментом фор-
мирования прибыли сетевых 
компаний и отвечает, прежде 
всего, защите частных коммер-
ческих интересов.

Председатель местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
городе Северодвинске Юрий 
Козлов не понаслышке знает о 
том, насколько тесно тариф на 
подключение к электросетям 
связан с вопросами демогра-
фии. Он не первый год бьется за 

то, чтобы жители 164 квартала 
в городе корабелов, где земля 
под индивидуальное жилищное 
строительство была выделе-
на многодетным семьям, были 
обеспечены объектами инфра-
структуры и коммунальными 
ресурсами в соответствии с 
указаниями Президента Рос-
сийской Федерации.

– На начальном этапе стро-
ительства в первую очередь 
необходима именно электроэ-
нергия. 15 киловатт у нас сей-
час обходятся почти в 70 тысяч 
рублей, что для многих моих со-
седей, у которых в многодетной 
семье работает только муж, а 
супруга занимается воспитани-
ем подрастающего поколения, 
сумма неподъемная, – отметил 
Юрию Козлов. – Некоторым 
нужно копить полтора года, 
либо в чем-то себе отказывать, 
экономить на детях, что недопу-
стимо по определению. Невоз-
можность преодолеть это пер-
вое существенное препятствие 
тормозит реализацию всей 
президентской программы.

Юрий Юрьевич также на-
помнил, что в условиях отсут-
ствия газификации от 80 до 

90 процентов индивидуальных 
жилых домов в Северодвинске 
отапливаются электрическими 
котлами, которые сами по себе 
потребляют 9-12 кВт. В усло-
виях нашего климата 12 кВт на 
дом в 150 квадратных метров 
– норма, как и сама площадь 
для многодетной семьи. Полу-
чается, что на дом нужно уже 
не менее 25 кВт*4,5 тысячи ру-
блей, плюс счетчик, автомат, 
электрощит… Мало того, что 
на севере дорого отапливать-
ся электричеством, теперь и 
разовые расходы на его под-
ключение огромны! О каком 
развитии индивидуального жи-
лищного строительства после 
этого может идти речь? 

Отдельная тема – дачники, 
у которых на Севере и без того 
проблем всегда хватает.

Электрификация садовых 
некоммерческих товариществ 
по льготному тарифу также за-
кончилась в 2022 году, однако 
большая часть граждан данной 
категории остались без элек-
тричества или вынуждены поль-
зоваться обходными схемами, 
времянками, использовать ка-
кие либо иные – экзотические 

для Поморья методы. Солнеч-
ные панели и «ветряки» у нас не 
дают в полной мере с элемен-
тарным комфортом даже про-
водить время на даче, не говоря 
уже о круглогодичном прожива-
нии в собственном доме.

Это значительно стопорит 
развитие ИЖС и садоводство. 
При этом, несмотря на прод-
ление действия «дачной амни-
стии» и упрощенного порядка 
получения земельных участков 
в собственность, развитие са-
доводства в полной мере ста-
новится невозможным.

В том же Северодвинске 43 
СНТ и более 40 тысяч дачни-
ков. При этом подключенных к 
электроэнергии из них порядка 
60%. И лишь 15% подключены в 
соответствии с существующи-
ми нормами законодательства 
и техническими условиями.

Сетевые компании за свой 
счет не могут взять такой объем 
сетей себе на баланс, а о стро-
ительстве новых не может быть 
и речи. При этом для дачников 
новое строительство в товари-
ществе на примере СНТ «Онега» 
обошлось порядка 100 тысяч ру-
блей с участка. Обслуживание и 

контроль исполнения работ так-
же легли на плечи дачников, а это 
в большей степени пенсионеры.

Что интересно: каждый год 
увеличивается количество 
граждан, проживающих на да-
чах круглогодично. Для кого-то 
это решение квартирного во-
проса. К примеру, в северо-
двинском СНТ «Север» уже жи-
вет около 100 семей. Восемь из 
них оформили дачную ипотеку. 
Им особенно важно, чтобы воз-
можность приобрести товары 
первой необходимости была 
круглогодично и в шаговой 
доступности. Однако отмена 
льготного тарифа на подклю-
чение ударила по торгово-сер-
висным предприятиям – как на 
территории СНТ, так и непо-
средственно в черте города.

– До отмены льготного тари-
фа наблюдался всплеск малого 
и среднего предприниматель-
ства. Открывались пекарни, 
киоски, небольшие магазинчи-
ки, кафе, химчистки, швейные 
мастерские, – комментирует 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Северодвинском го-
родском Совете депутатов Свет-
лана Морозова. – Тогда любой 
мог подключить электроэнер-
гию до 15 кВт всего за 550 руб. 
Теперь же эта сумма существен-
но возросла, и уже не каждому 
по карману оплатить дорогосто-
ящее подключение. Особенно 
жаль предприимчивую моло-
дежь. Очень сложно начать свое 
дело при неподъемных денеж-
ных вложениях. Безусловно, мы 
должны постараться вернуть 
льготный тариф на подключение 
электроэнергии, что стало бы 
мощным экономическим сти-
мулом для начинающих и уже 
существующих предприятий ма-
лого и среднего бизнеса.

…Также следует помнить, что 
возрастающую финансовую на-
грузку предприниматели вынуж-
дены закладывать в цены. Как 
и в случае с индивидуальным 
жилищным строительством или 
дачным отдыхом, за все в конеч-
ном итоге заплатят люди.

КОНЕЦ СВЕТА. ВЗГЛЯД ИЗ СЕВЕРОДВИНСКА

Юрий КОЗЛОВ  
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7 сентября – Член облиз-
биркома с правом решающе-
го голоса, Секретарь Бюро 
Совета РО, председатель Со-
вета МО ПП СРЗП в Октябрь-
ском ТО г. Архангельска  Жда-
нова Юлия Сергеевна

7 сентября – Член Коря-
жемской ТИК от СРЗП Жуков 
Алексей Николаевич

11 сентября – депутат Со-
брания депутатов МО «При-
морский муниципальный рай-
он» Архангельской области 
Рашева Фаина Орестовна 

12 сентября – председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Вель-
ском районе, депутат Совета 
депутатов городского посе-
ления «Вельское» Вельского 
района Архангельской области 

С днём рождения! 

Звездин Иван Владимирович
  18 сентября – член Онеж-

ской ТИК от СРЗП Баландин 
Алексей Львович

18 сентября – член КРК 
РО, председатель Совета 
МО ПП СРЗП в Лешуконском 
районе, депутат Собрания 
депутатов МО «Лешуконский 
муниципальный округ» Архан-
гельской области   Шитиков 
Алексей Михайлович

24 сентября – член Котлас-
ской ТИК от СРЗП Елисеенко-
ва Елена Николаевна

24 сентября – депутат Со-
брания депутатов МО «Крас-
ноборский муниципальный 
район» Архангельской обла-
сти Бажукова Наталья Васи-
льевна

Член Совета местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в округе 

Майская Горка Архангельска 
Сергей Сараев стал лауреа-
том первой степени II Всерос-

ПОСВЯЩЕНИЕ МАТЕРИ

По последней имеющей-
ся информации, старший сын 
Председателя Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти Олега Черненко находится 
под Артемовском, где до сих 
пор идут ожесточённые бои.

– Мой старший сын, один из 
моих красавчиков, здоровен-
ный крепкий парень, давно уже, 
еще с прошлого года, намере-
вался пойти добровольцем. Я 
не то чтобы его отговаривал, 
но всегда говорил: призовут – 
пойдешь, а добровольцем не 
стоит испытывать судьбу, – по-
делился своими переживани-
ями Олег Черненко на личной 
странице в социальных сетях. 
– Но этот момент всё-таки на-
стал. В июле он поставил меня 
перед фактом: «Папа, я чув-
ствую, что я нужен там; если 
будешь меня отговаривать – 
перестану с тобой общаться».

Олег Черненко признался, 
что даже не стал пытаться его 
отговаривать, но несмотря 
на это, последние три недели 
сын все-таки избегал лишнего 
общения с ним, боясь попасть 
под его влияние.

– Порода наша, черненков-
ская, упрямая, – пишет Олег 
Витальевич, обращаясь к сыну. 
– С одной стороны, у меня как у 

отца всё сжимается в груди от 
твоего выбора, Вит. С другой 
стороны, я ГОРЖУСЬ тобой, 
СЫН. Понимаю, что таких, как 
ты, кто сейчас стоит на бое-
вых рубежах, – много. Но для 

меня ты единственный, стар-
ший, один из моих сыновей. И я 
верю, что ты обязательно вер-
нешься домой живой и невре-
димый. Удачи! Пусть бережет 
тебя Бог!

СЫН ЛИДЕРА АРХАНГЕЛЬСКИХ СПРАВЕДЛИВОРОССОВ 
УШЁЛ ДОБРОВОЛЬЦЕМ НА СВО

КОМПОЗИТОР СЕРГЕЙ САРАЕВ
ПОБЕДИЛ ВО ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ 
ПАТРИОТИЧЕСКОЙ ПЕСНИ

сийского открытого конкурса 
патриотической песни «Время 
героев» в номинации «Компо-
зитор». Финал прошёл в Уфе.

Конкурс направлен на по-
иск новых авторов и песен на 
патриотическую тему, форми-
рование художественного вку-
са, воспитание духовной куль-
туры, гражданской зрелости, 
лидерских и духовно-нрав-
ственных качеств. В этом году 
на него поступило более 400 
заявок из 22 регионов России. 
Победители трёх номинаций – 
«Автор слов», «Композитор» и 
«Авторская песня» – получили 
дипломы и внушительные де-
нежные сертификаты.

Сам Сергей Сараев в Баш-
кирию поехать не смог – его 
песню «Посвящение матери» 
на конкурсе исполнял Ильдар 
Абдуллин, известный в Уфе 
певец, участник телешоу «Го-
лос». Автором слов песни яв-
ляется Светлана Митина.

Сергей Васильевич стал са-
мым возрастным участником 
конкурса «Время героев». В 
прошлом году архангельский 
композитор отметил своё 
70-летие, и в честь этого со-
бытия Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госду-
ме Сергей Миронов направил 
юбиляру Благодарственное 
письмо, в котором отметил 
большой личный вклад компо-
зитора в развитие российской 
культуры, пропаганду патрио-
тических ценностей и его ак-
тивную гражданскую позицию.

Поздравляем Сергея Васи-
льевича с очередным заслу-
женным достижением и жела-
ем новых творческих успехов!

КОМУ ПОМЕШАЛИ ФЛАГИ…

В ночь на 28 августа 2023 
года у новой приемной мест-
ного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в городе Северо-
двинске по адресу: улица Ле-
нина, 16 были сорваны пар-
тийный и государственный 
флаги.

– Было ли это сделано из ху-
лиганских побуждений или ста-
ло следствием предвыборной 
борьбы, вышедшей у предста-
вителей одной из конкуриру-
ющих с нами партий за рамки 
дозволенного, должны разби-
раться компетентные органы, 
– прокомментировал ситуацию 
Председатель местного отде-
ления СРЗП в Северодвинске 
Юрий Козлов во время ожи-
дания приезда полиции. – Но 
независимо от причин, мне 
кажется, что в первую очередь 
это акт вандализма.

Лидер северодвинских 
справедливороссов обратил 
внимание на то, что ванда-
лы посягнули не просто на 
имущество организации и 
официально зарегистриро-
ванный в Минюсте атрибут 
одной из парламентских пар-
тий. Жертвой стал один из 
официальных государствен-
ных символов Российской 
Федерации.

Напомним, что надруга-
тельство над Государствен-
ным гербом Российской 
Федерации или Государ-
ственным флагом Россий-
ской Федерации наказыва-
ется ограничением свободы 
на срок до одного года, либо 
принудительными работами 
на тот же срок, либо арестом 
на срок от трех до шести ме-
сяцев, либо лишением свобо-
ды на срок до одного года (УК 
РФ Статья 329).

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СИМВОЛ РОССИИ ПАЛ 
ЖЕРТВОЙ ГРЯЗНОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ БОРЬБЫ?


